



Venezuela proyecta un crecimiento económico estable en periodo 2022-2030

En el año 2021 comenzó una nueva era de crecimiento económico para Venezuela. Luego de cinco años de guerra económica, en los que se agudizó el ilegal bloqueo estadounidense, el país creció 7,6 % durante el tercer trimestre del pasado año, y el pasado enero registró, por quinto mes consecutivo, una inflación de un dígito.

Frente a ese panorama, el Gobierno venezolano prevé un crecimiento estable en lo que resta de década. Para consolidar ese camino, trabaja con actores económicos para crear condiciones que consoliden las perspectivas de cara a 2030. En esa agenda, se acordaron acciones en el ámbito bancario y tributario.

“El año 2022 tiene que ser el año de la consolidación del crecimiento (...) para ir recuperando y sanando las heridas económicas de nuestro pueblo, e ir generando la riqueza que sustente la recuperación de ingresos de los trabajadores”, dijo el presidente de la República, Nicolás Maduro, durante un encuentro con los representantes de la banca en el Palacio de Miraflores, sede del Poder Ejecutivo, en compañía de la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, quien preside

el Consejo Nacional de Economía, y el vicepresidente para el Área Económica, Tareck El Aissami. Luego de un fructífero diálogo con la banca, Rodríguez anunció la reducción temporal del encaje legal, que pasó del 85% al 73% para flexibilizar la actividad crediticia. Asimismo, propuso al sector financiero disponer del 10% de sus divisas para otorgar créditos a emprendedores. “Eso representa el equivalente a 74.000.000 de dólares en créditos para actividades productivas”, dijo.

Asimismo, el Gobierno destinó 46.000.000 de bolívares como capital semilla para el Fondo Nacional de Emprendimiento, “lo que va a permitir el acceso a créditos a sectores vulnerables”, explicó la Vicepresidenta, quien también agregó que se redujeron los requisitos para abrir cuentas bancarias de hasta 1.000 bolívares.

Además, se acordó crear un título valor para emprendedores, lo que permitirá que estos empresarios puedan obtener financiamientos en las casas de bolsa para sus proyectos, con certificado de la Superintendencia Nacional de Valores.

“La idea es democratizar el crédito, expandir la actividad crediticia (...) y dar financiamiento a la po-

blación venezolana que hasta hoy no había tenido acceso formal a la banca”, dijo Rodríguez.

El Presidente valoró estas acciones y agregó que el Gobierno enfoca su atención en los sectores no petroleros para impulsar, en sano equilibrio, una economía post rentista. “Venezuela puede recuperar su capacidad integral y diversificada del desarrollo (...) vamos a lograr una economía diversificada que genere riqueza”, dijo.

Impuestos para la inversión social

Para fortalecer el crecimiento económico y el sistema de protección del pueblo, la Asamblea Nacional sancionó la reforma de la Ley de Impuestos a las Grandes Transacciones, que promueve el uso del bolívar y fija una alícuota para las transacciones no convencionales con divisas.

“Todo va para un gran pote de inversión social, de seguridad social, para las Misiones y Grandes Misiones, para allá es que van los impuestos”, explicó el Presidente Maduro durante el 3º Encuentro Nacional de los Consejos Productivos de Trabajadores y Trabajadoras, en Caracas.

FOTO: CORTESÍA

EN ESTA EDICIÓN

DIPLOMACIA

- MCU y máxima crueldad

BREVES

- Hermandad Venezuela-Belarús

CÁPSULAS DE IDEAS

- “...la verdad sobre el fascismo...”

REVOLUCIÓN EN MARCHA

- Vanguardia productiva

A DESBLOQUEAR

- Bloqueo a pago de deudas

PAÍS EN IMÁGENES

- Tributo a gesta antiimperialista

LATIDOS DE UN PUEBLO

- 4F: movilización popular

RAÍCES HEROICAS

- Juventud heroica

FAKE NEWS AL DESCUBIERTO

- Injerencia y falsa moral



DIPLOMACIA

Grupo de Amigos de la Carta de la ONU denunció recrudescimiento de medidas coercitivas unilaterales

El Grupo de Amigos en Defensa de la Carta de las Naciones Unidas denunció ante el Consejo de Seguridad la implementación de una nueva generación de Medidas Coercitivas Unilaterales (MCU), mucho más crueles y destructivas, impuestas bajo coordinación de un conjunto más amplio de gobiernos a través de un nuevo unilateralismo de grupo. Esta práctica persigue objetivos geopolíticos “bajo el principio de máxima crueldad calculada”, alertó el representante permanente de Venezuela ante la ONU, Samuel Moncada, al participar en nombre del grupo en el debate llamado “Cuestiones Generales relativas a las Sanciones: Prevención de sus Consecuencias Humanitarias y No Deseadas”.

En su intervención, Moncada advirtió que la autoridad del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas es usurpada por los países que promueven las MCU como su instrumento preferido para forzar la voluntad soberana de otro Estado. Estas acciones, además, “crean y agravan las condiciones de pobreza y desigualdad, y también representan un ataque deliberado contra el derecho al desarrollo”.

Por ello, en nombre del Grupo de Amigos, Moncada reiteró el llamado a condenar la imposición y recrudescimiento de esas medidas, al tiempo que exigió su derogación inmediata, especialmente en el contexto internacional signado por la COVID-19.

FOTO: CORTESÍA

Venezuela y Granada avanzan en fortalecimiento de la cooperación

El Viceministro para el Caribe, Raúl Li Causi, sostuvo encuentros bilaterales con las autoridades de Granada, para estudiar mecanismos que reimpulsen las relaciones de hermandad, amistad y cooperación con Venezuela.

El representante diplomático, que participó en los actos por los 48 años de la independencia de la nación caribeña, se reunió con el primer ministro Keith Mitchell para revisar la labor conjunta en áreas estratégicas, tales como la agricultura.

Li Causi también sostuvo un encuentro con el canciller de Granada, Oliver Joseph, con quien reafirmó la necesidad de incrementar la solidaridad entre ambos pueblos a fin de superar el impacto de la COVID-19, y con el ministro de Agricultura, Peter David, para evaluar la dinamización de la cooperación agroalimentaria en la actual coyuntura.



Estos encuentros reafirman los vínculos que han unido a ambas naciones. “Sigamos consolidando juntos nuestra histórica relación de amistad, solidaridad y cooperación, a favor de la soberanía y desarrollo integral de nuestros pueblos”, ha dicho el ministro venezolano de Relaciones Exteriores, Félix Plasencia.

FOTO: CORTESÍA

CÁPSULAS DE IDEAS

“¿De qué sirve decir la verdad sobre el fascismo -que se condena- si no se dice nada contra el capitalismo que lo origina? Una verdad de este género no reporta ninguna utilidad práctica”.

Bertolt Brecht, Las cinco dificultades para decir la verdad. Berlín, 1934

BREVES



Venezuela-Belarús: 25 años de cooperación

El presidente de la Comisión Mixta Venezuela-Belarús, Ricardo Menéndez; el canciller venezolano, Félix Plasencia, y el embajador del país europeo en nuestra nación, Andrei Leonidovich Molchan, participaron en la ofrenda floral realizada en Caracas por los 25 años de relaciones entre ambos países, que mantienen un sólido intercambio estratégico.

Foto: MPPRE

Llamado a combatir inequidad vacunal

La vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, agradeció en nombre del Presidente Nicolás Maduro la cooperación del director de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom, en la lucha contra la COVID-19 en Venezuela. Además, instó a acabar con la inequidad vacunal y destacó la efectividad demostrada por las vacunas Sputnik V, Sinopharm y Abdala en la población venezolana.

Retos ante cambio de época

En la declaración final del foro “Revolución y Cambio de Época en el Siglo XXI. A 30 años del 4 de febrero de 1992”, realizado el 3 y 4 de febrero en Caracas, intelectuales de 26 países llaman a buscar un modelo civilizatorio alternativo al capitalismo, cuyas contradicciones se confirmaron ante la COVID-19; aplicar políticas para la justa distribución de la riqueza; construir un modelo comunicacional para la libertad de información, y fortalecer la participación popular, el multilateralismo y la cooperación internacional.

Acuerdo para fortalecer nexos con Angola

Representantes del Instituto Simón Bolívar para la Paz y la Solidaridad entre los Pueblos (ISB) y la Liga Angoleña de Amistad y Solidaridad con los Pueblos firmaron en Caracas un memorando de entendimiento para contribuir al fomento de la hermandad entre ambos países, unidos por la historia y las luchas comunes en espacios como la Organización de Naciones Unidas



11 de febrero de 2022 / Página 3

A DESBLOQUEAR



Venezuela busca romper bloqueo para honrar pagos internacionales

A pesar del criminal impacto de las Medidas Coercitivas Unilaterales (MCU) contra el país, Venezuela estudia mecanismos para honrar sus compromisos financieros internacionales, como los pagos a tenedores de bonos, afectados por ilegales disposiciones que imposibilitan cancelarles lo adeudado.

Frente a ese panorama, se mantiene un diálogo permanente con los acreedores y se cuenta con una propuesta para responder por las obligaciones en el mercado internacional. "Tenemos la propuesta muy sólida", ha expresado el presidente de la República, Nicolás Maduro.

En un encuentro con representantes del sector bancario, reiteró que, si se levantara el bloqueo, se pagarían de inmediato los compromisos con los tenedores de bonos. No obstante, el gobierno de Estados Unidos (EEUU) usa su posición de dominio sobre el sistema financiero y el dólar para impedir de manera criminal e inhumana que nuestra nación honre sus deudas.

"Los principales perjudicados por las decisiones de sanciones contra la economía y las finanzas venezolanas fueron los tenedores de bonos, que han perdido una millonada, brutal, se pierde de vista", expresó el mandatario.

Entre 2010 y 2017, se cancelaron a tenedores de deuda 132.000 millones de dólares. De esa cifra, 76.000 millones de dólares se pagaron entre 2014 y 2017, año en que arrecia el bloqueo en el ámbito económico y financiero, con severas restricciones para la ejecución de transacciones internacionales.

Este tipo de maniobras constituyen una práctica inhumana "para imponer un cambio político en un país", ha dicho el Presidente Maduro, quien insistió a respetar la soberanía de las naciones en un mundo donde existe el Derecho Internacional.

FOTO: CORTESÍA

REVOLUCIÓN EN MARCHA



Clase trabajadora amplía estrategias para revolucionar actividad productiva

Venezuela cuenta con 2.555 Consejos Productivos de Trabajadores y Trabajadoras (CPTT), que desde 2017 contribuyen a impulsar y evaluar dinámicas para generar bienes y servicios. En medio del bloqueo contra el país, han sido vitales para mantener la actividad en fábricas, y en 2022 irán a una nueva etapa para impulsar el crecimiento económico.

Los CPTT son "la vía venezolana al socialismo económico y productivo del siglo XXI", ha dicho el presidente de la República, Nicolás Maduro, al participar esta semana en el tercer congreso de estas organizaciones, que presentaron propuestas para el actual escenario.

En ese sentido, el jefe de Estado instruyó crear mecanismos para recibir denuncias y propuestas de los trabajadores, impulsar la sustitución de importaciones con apoyo científico, ofrecerles financiamiento y generar un sistema estadístico para obtener reportes de producción.

Además, encargó a los CPTT revisar exhaustivamente el modelo de gestión socialista, con su in-

De interés

Entre el 2 y el 4 de marzo se inaugurará el II Congreso de la Clase Obrera, que propiciará el debate entre la fuerza trabajadora sobre los retos y avances en la construcción de un nuevo modelo productivo. El congreso lleva por nombre "José Chino Khan", reconocido luchador del sector obrero venezolano.

corporación en la administración y planificación de las empresas, para garantizar la producción "al más bajo costo, al mejor precio, con la mayor calidad". Para cumplir con estas tareas, los consejos se sumarán al 1 por 10 del buen gobierno, mecanismo de articulación popular con las instancias del Estado. "Nosotros estamos innovando sobre una línea central, innovando sobre los nuevos tiempos, los nuevos retos", recalcó el Presidente Maduro.

FOTO: CORTESÍA

PAÍS EN IMÁGENES



Tributo a una gesta antiimperialista

En Caracas se levanta la plaza de la Rebelión Antiimperialista del 4F, que reivindica las raíces históricas y populares del movimiento cívico-militar liderado por el Comandante Hugo Chávez el 4 de febrero de 1992, respuesta al modelo neoliberal y

represivo de la época. Con estos espacios, se prevé abrir una ruta para mostrar "la batalla que ha dado nuestro pueblo durante 500 años", ha dicho el presidente de la República, Nicolás Maduro.

FOTO: CORTESÍA



RAÍCES HEROICAS



Juventud venezolana, heredera rebelde del legado de José Félix Ribas

El carácter rebelde y combativo de la juventud venezolana tiene su génesis en La Victoria, población al centro norte del país ubicada a 80 kilómetros de Caracas. En plena Guerra de Independencia, en el siglo XIX, era lugar estratégico por servir de paso entre Valencia y Caracas. A comienzos de febrero de 1814, el realista José Tomás Boves ordenó al subordinado Francisco Tomás Morales tomar La Victoria para aislar a Simón Bolívar, quien se encontraba sitiando a Puerto Cabello, en Carabobo. Al enterarse de ese movimiento, el Libertador instruyó a José Félix Ribas, entonces Gobernador Militar de Caracas, organizar un ejército y asaltar por sorpresa a los realistas.

Ante la escasez de soldados, Ribas sumó a 800 jóvenes estudiantes de la Universidad de Caracas y del seminario Santa Rosa de Lima, quienes aprendieron rápidamente estrategias de combate que aplicaron el 12 de febrero de aquel año, cuando confrontaron a los españoles. Aunque aquel ejército era superior en fuerzas, los jóvenes lucharon para hacer realidad la proclama de Ribas: "En esta jornada que será memorable, ni aun podemos optar entre vencer o morir: ¡Necesario es vencer! ¡Viva la República!".

Efectivamente, vencieron. En honor a esa hazaña, Bolívar le confiere a Ribas el título de Vencedor de los Tiranos y, 133 años después, por propuesta del poeta Andrés Bello, se decreta el 12 de febrero Día de la Juventud, una fecha cuyo valor se perpetúa en nuestro pueblo ante las provocaciones de factores imperiales.

"Yo le digo a los fascistas, a los herederos de Boves, aquí están los herederos de José Félix Ribas, de Bolívar, de Chávez y los derrotaremos también", ha dicho el presidente de la República, Nicolás Maduro.

IMAGEN: ARCHIVO | CORTESÍA

LATIDOS DE UN PUEBLO



En las calles de Caracas se reafirmó carácter popular del 4F

Con una movilización que conmemoró los 30 años del 4 de febrero de 1992, rebelión cívico-militar liderada por el Comandante Hugo Chávez que abrió paso a la Revolución Bolivariana, se reafirmó el compromiso del pueblo venezolano con la construcción de un modelo de justicia y equidad, contrapuesto a las pretensiones neoliberales que aún persisten en el mundo.

Unidos en torno a esa causa, trabajadores, estudiantes, luchadores sociales, mujeres y organizaciones del Poder Popular honraron al movimiento bolivariano guiado por Chávez, cuyo triunfo en las elecciones presidenciales del 6 de diciembre de 1998 abrió el camino democrático y pacífico a un proceso revolucionario y constituyente.

La movilización partió de Plaza Venezuela y la avenida Nueva Granada hacia el Paseo Los Próceres. Allí, el presidente de la República, Nicolás Maduro, convocó al pueblo a reforzar la unión cívico-militar

nacida el 4F, pues el país se erige ante el mundo como un ejemplo sorprendente en la lucha contra la dominación imperial, que ataca con mecanismos como el bloqueo económico.

"Sólo un pueblo consciente puede afrontar lo que ha afrontado el pueblo de Venezuela en estos años de agresión sin límites del imperialismo", dijo ante la multitud el mandatario, quien recalcó que hablar del 4 de febrero de 1992 es hablar del pasado, del presente y de un "futuro cierto de recuperación, de prosperidad, de bienestar para el pueblo".

Para conmemorar los 30 años del 4F, también se realizó en Caracas el "Foro Internacional Revolución y Cambio de Época en el Siglo XXI", se cumplió una agenda cultural y se inauguró un conjunto de obras en tributo a la fecha, como la Plaza de la Rebelión Antiimperialista, al norte de la ciudad.

FOTO: CORTESÍA

FAKE NEWS AL DESCUBIERTO

Duque y su hipocresía sobre la injerencia extranjera

Todos los días el gobierno colombiano, dirigido por Iván Duque, lanza una mentira con el fin de desviar la atención sobre su fracaso ante la creciente violencia que sufre el vecino país. La farsa más reciente vino de parte del ministro de Defensa neograndino, Diego Molano, quien asomó una supuesta "injerencia extranjera" de fuerzas militares de Rusia e Irán desde la frontera con Venezuela.

Ante este falso señalamiento, el ministro para la Defensa de Venezuela, Vladimir Padrino López, aclaró que, por el contrario, ha sido la derecha colombiana la que se ha encargado de convertir a ese país "en el apéndice del Comando Sur en nuestra América, en sede de las bases militares de EEUU, en objeto del adocenado Plan Colombia y en la socia global de la OTAN".

A pesar de la enorme presencia militar de EEUU en Colombia, dicho país registró en 2020 un aumento en la producción de cocaína. La obtención de esta

droga por hectárea productiva al año pasó de 6,5 kg/ha en el 2016 a 7,9 kg/ha en 2020, refiere un informe de la Organización de las Naciones Unidas.

Esto se suma a los 20 líderes sociales asesinados solo en 2022 y más de 1.300 de ellos ultimados desde 2016, bajo la mirada cómplice del gobierno de Duque.

"A todos en la región nos preocupa su sumisión a Washington y las bases militares estadounidenses que su gobierno aloja, como peón imperial en el anacrónico escenario de guerra fría que pretenden imponer", expresó por su parte el ministro de Relaciones Exteriores venezolano, Félix Plasencia. El ministro reafirmó la disposición de nuestro país a seguir estrechando vínculos con Rusia y todos los aliados estratégicos en el mundo, "a fin de profundizar y desarrollar, aún más, las relaciones bilaterales, a favor de la prosperidad y seguridad de nuestros pueblos".